
LE SECRETAIRE GENERAL 

Le 27 janvier 2016 

Monsieur le President, 

Je tiens a vous exprimer, ainsi qu'au gouvemement et au peuple 
burkinabe, rna solidarite et mes condoleances les plus sinc~res suite aux 
abominables attaques terroristes perpetrees le 15 janvier 2016 a l'hotel Splendid 
et au restaurant Cappuccino a Ouagadougou. J e voudrais egalement exprimer 
rna sympathie aux familles des victimes et souhaiter un prompt retablissement 
aux blesses. Comme vous le savez, j 'ai condamne fermement ces attaques 
injustifiables. 

Je vous felicite de votre prompte reponse aces attaques et vous 
encourage a continuer a faire tout votre possible pour traduire les auteurs de ces 
attaques en justice le plus rapidement possible. 

Je saisis cette occasion pour renouveler le plein soutien de !'Organisation 
des Nations Unies aux autorites du Burkina Faso en faveur de la paix, du 

----develupp-emenrerde-Ia-s&curite~r-exprimeegal~t rna determination a.·- - - - - - --­
continuer a soutenir la lutte contre le terrorisme sous toutes ses formes. 

Je vous prie d'agreer, Monsieur le President, les assurances de rna tres 
haute consideration. 

Son Excellence 
Monsieur Roch Marc Christian Kabore 
President du Faso 
Ouagadougou 
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(UNOFFICIAL TRANSLATION) 

27 January 2016 

Excellency, 

I wish to convey to you and the government and people of Burkina 
Faso my solidarity and sincere condolences following the heinous attacks 
carried out on 15 January 2016 at Splendid Hotel and restaurant Cappuccino 
in Ouagadougou. 

I congratulate you for your immediate response to the attacks and 
encourage you to continue to do your utmost to bring those responsible to 
justice. 

I take this opportunity to reiterate the full support of the United 
Nations to the authorities of Burkina Faso in the areas of peace, develop~m~e""n"'--t _____ _ _ _ 
and security. I would also like to express my determination to continue to 
support efforts to combat terrorism in all its forms. 

Please accept, Excellency, the assurances of my highest 
consideration. 

His Excellency 
Mr. Roch Marc Christian Kabon.~ 
President of Burkina Faso 
Ouagadougou 

BANKi-moon 


